

## CHEQUEO COMIENZO DEL CURSO ESCOLAR

# Los padres gastan entre 80 y 250 euros en la vuelta al cole

El uniforme es el artículo más caro y en los centros concertados supone un desembolso mínimo de 180 euros

M. ANEIRO, A.U.  
FERROL / LA VOZ

Como cada mes de septiembre, los bolsillos de los padres, no puestos todavía de las vacaciones, hacen frente a vuelta al cole, que supone un gasto notable para las familias. Aproximar el coste del regreso a las aulas resulta complicado, pues varía mucho dependiendo del curso y también del tipo de centro —público, concertado o privado— suponiendo los uniformes el gasto más elevado de toda la cesta.

María del Mar Bermúdez, propietaria de Carsip, trabaja vendiendo las indumentarias de casi la totalidad de los centros concertados de la ciudad y asegura que «el gasto del uniforme no baja de los 180 euros», aunque en la ropa deportiva de los centros públicos, como la del CEIP San Rosendo con el que trabajan, también hay que hacer gasto: «Está en los 42 euros».

Pese a que los anuncios de artículos para la vuelta al cole aparecen tradicionalmente a partir de mediados de agosto, lo cierto es que familias y comercios comienzan a prepararse mucho antes. «Comenzamos la campaña el 15 de junio, nada más terminar el curso, porque la mayoría

de los padres son muy previsores», declara Alberto Justo, propietario de la Central Librera situada en la calle Dolores.

En Carlín, situada en la calle Real, aseguran que los gastos de los padres en material de papelería rondan los 80 euros, lo que sumado, en el caso de que el centro lo exija, al coste medio de los uniformes supondría un desembolso que rondaría los 250 euros. «Los precios son muy relativos», afirma Justo. «Actualmente el gasto que las familias hacen en libros de texto es mucho más bajo gracias a los bancos de libros. Nos quitan ventas, pero entendemos que es positivo para la economía doméstica», que hacen que muchos progenitores solo tengan que comprar los cuadernillos de actividades. «Es algo que notamos mucho porque si antes vendíamos 200 cursos completos ahora eso es impensable», comentan desde Carlín. Además, cada vez son más los padres que buscan el ahorro en plataformas de venta a través de una web, aunque en la central librería aseguran que «es mentira que tenga los libros a precios más baratos, por lo menos que nosotros, porque hacemos el descuento máximo que permite la ley en estos artículos».

Mochilas, libretas, bolígrafos, folios y todo tipo de artículos de papelería completan la lista de la compra, un gasto que supone entre «60 y 80 euros por niño», según comunica Carlín. «Existen vales de la Xunta y del Concello que según la renta de las familias oscilan entre los 90 y 170 euros para material», comenta Justo.



## CARLÍN

«Cada vez los padres adelantan más las compras». En la papelería situada en la calle Real, aseguran que cada vez son más los que deciden empezar a adquirir lo necesario para el comienzo del curso incluso antes de que los niños salgan de vacaciones, intentando así ahorrar algo de dinero en los productos de papelería. P. QUIROGA



## CENTRAL LIBRERA

«Los bancos de libros nos quitan ventas, pero entendemos que ayudan a las familias».

Alberto Justo, asegura que el desembolso de los padres durante la campaña de «Vuelta al Cole» es más llevadera porque gozan de ayudas como el préstamo de libros de texto o los vales de material escolar. P. QUIROGA

## CARSIP

«En los centros privados el uniforme no baja de los 180 euros». En su establecimiento situado en la Rúa Real, María del Mar Bermúdez, vende las indumentarias de casi todos los colegios concertados de la ciudad y también de algunos centros públicos. P. QUIROGA



## PLAZA DE ARMAS

## Actos contra la violencia machista

La escalinata del Concello de Ferrol acogió ayer una concentración de los políticos locales por la última muerte por violencia machista, ocurrida en Cabana de Bergantiños. Hoy será la Marcha Mundial das Mulleres la que se manifieste en ese mismo lugar a las 20 horas. FOTO PAULA QUIROGA

## El Concello de Ferrol pretende implicar a los niños en el diseño de la ciudad

C. LÓPEZ FERROL / LA VOZ

El Concello de Ferrol abre hoy el plazo de inscripción para un taller destinado a niños de 3 a 12 años que pretende implicar a los menores en la construcción del espacio común en el que se mueven. La iniciativa se desarrollará del tres al siete de septiembre e incluye propuestas relacionadas con la arquitectura, el urbanismo y el paisaje.

El proyecto, que lleva por título «A vila do mañá» e incluye un tablero del juego de la oca con fotos de la ciudad, fue presentado por la concejala de Urbanismo, María Fernández Le-

mos, y el de Participación, Álvaro Montes. Según explicaron, el objetivo principal es que «os cidadáns do futuro, aínda nenos e mozos, estean pendentes de forma activa nos procesos de construción do espazo común, dotándoos das ferramentas necesarias para desenvolver a súa creatividade dende a arte e a arquitectura».

Se ha elegido precisamente la primera semana de septiembre para darle continuidad a los campamentos de verano y favorecer así la conciliación familiar en el último tramo de las vacaciones.

El taller se estructura en dos tipos de actividades. Las «In», dirigidas a niños de 3 a 5 años que se desarrollarán en el Torrente Ballester de 10 a 14 horas, y las «Out», para edades de 6 a 12 años, en el mismo horario y que convierten la ciudad en un tablero de juego y laboratorio de experimentación. Para los más pequeños se han habilitado 45 plazas y 75 para los mayores.

Las inscripciones pueden realizarse en el registro del Concello o a través de la web municipal. El plazo finaliza el próximo día 28.